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“企地共建·走进烟台”合作交流会举行
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昨日下午3点58分，随着
围挡全部拆除，车流平稳驶入
交叉口，备受市民关注的青年
南路-红旗路下沉立交，赶在
交通晚高峰来临前，提前实现
地面道路全面通车。后续下
穿通道建设将加快推进，项目
整体于近期完工。

本报讯（YMG全媒体记者 杨
春娜 通讯员 赵琪 摄影报道）昨天
早上8点，潍烟高铁热滑试验列车从
平度市灰埠站发车，开往芝罘方向，经
过往返行驶，列车最终驶回灰埠站，潍
烟高铁接触网热滑试验顺利完成。

中铁武汉电气化局集团有限公
司潍烟铁路1标项目部工作人员介
绍，高铁是通过机车上方的受电弓与
接触网取电运行的，此前的试验车都
是燃油动力。7月10日接触网全线
带电，为热滑试验创造了条件。昨
天，在接触网带电情况下，热滑试验
列车在昌邑站(不含)至芝罘站(不含)
间按照最高不超过80km/h的运行
速度开展试验工作。通过受电弓的
滑行，精确检测接触网与受电弓的弓
网关系和受流网压等参数，确认相关
设备设施达到联调联试条件。

整个热滑过程平稳顺畅，接触网
受电良好，无碰弓、脱弓、刮弓、火花
或拉弧现象，各带电设备运行正常，
相关指标参数表现良好，符合设计标
准，试验圆满完成。

热滑试验是电气化铁路接触网
通电后的一次“大考”，也是联调联试
前的关键环节。热滑试验结束后，潍
烟高铁将进入联调联试阶段。

本报讯（YMG全媒体记者 杨
健）昨天上午，烟台市政府新闻办公
室举行“聚力链式发展”主题系列第
八场新闻发布会。记者从发布会上
获悉，近年来，烟台推动绿色建造产
业发展呈现串珠成链、集聚成势的良
好态势。

烟台加快培育壮大市场主体，统
筹推进绿色建造全产业链一体化、集
聚化发展。确立绿色建造产业链3
个链主企业和6个骨干企业，构建起
以蓬莱区、福山区为领建园区，牟平
区、莱山区、莱阳市、龙口市为关联园
区的产业布局，链上企业达2186家，
形成门类齐全、专业配套、区域领先
的产业链条。

今后，烟台锚定2035年跃升成
为环渤海地区中心城市的目标，全力
为链上企业打造最好的政策扶持体
系、营造最优的产业发展环境，加速
培育产业发展新动能，到2025年，新
增“专精特新”企业不少于40家，年
产值规模突破1500亿元，为绿色低
碳高质量发展示范城市建设贡献更
大力量。

烟台“绿建”产业链产值
明年突破1500亿元

潍烟高铁
热滑试验顺利完成

青年南路-红旗路下沉立交地面道路通车
项目整体将于近期完工

“自去年8月进场施工至
今，我们不仅要克服现场施工带
来的交通影响，还要尽最大可能
保障周边群众工作生活，受客观
因素制约，前期工程无法及时获

得工作面，工程施工进度难以得
到保障。”袁承兴说。为确保尽
快“还路于民”，项目部根据不同
季节施工特点，通过优化基坑支
护形式和路基结构形式等合理

调整施工工艺，在确保质量安全
的前提下穿插调整施工工序，尽
最大可能加快施工进度。为地
面道路全面通车创造了条件，也
为项目后续整体提前完工打下

了坚实基础。
下一步，项目部将组织各

参建单位继续保持抢工态势，
全力加快后续下穿通道建设，
力争项目早日整体完工。

昨日下午3点，记者来到
青年南路与红旗路交叉口，放
眼望去，已经铺完沥青的路面，
在阳光照射下黝黑平整，护栏
更换一新。在全面开放之前，
经行交叉口的公交车辆，已经
提前享受“绿色通道”。

随着开放通行进入倒计
时，工人们陆续将围挡全部
拆除，经过调试的红绿灯开始
闪烁信号，车辆顺利通过。

记者观察发现，地面道路通

车后，交通方式与封路前完全一
致。下午4点半，交通晚高峰来
临，车辆通行比以前顺畅了许
多。“以前在鲁东大学附近餐厅
取餐后，总要绕行，现在开放通
行后不必绕远，骑车心情也舒
畅！”外卖骑手孙佳运告诉记者。

按照规划，下沉立交工程
位于芝罘区青年南路与红旗
路交叉口，东至红旗路-机场
路立交桥分界，西至鲁东大学
南门，南至祥尧一街，北至青

年南路公交站，采用红旗路下
穿青年南路的节点立交形式
进行建设。东西全长457米，
地道长度约400米，双向四车
道，设计时速60公里，地面辅
路设计时速40公里，青年南路
竖向改造360米；青年南路与
红旗路交叉口局部抬高。

“红旗路、青年南路是市区
通勤的‘咽喉要道’，原交叉路
口是市区‘第一堵点’，为保障
东西向主线交通，经公安交管

部门研判，只能占据部分车道，
以‘绕行’或‘借路’方式保障通
行。”烟台市政府投资工程建设
服务中心项目负责人袁承兴介
绍，交叉口交通状况十分复杂，
工程建设只能分阶段实施。施
工区段毗邻社区、高校、企事业
单位，人口稠密，地上地下情况
十分复杂，仅管线改迁一项施
工内容就涉及水、电、气、暖、通
信等10余个部门，弱电线路更
是多达1000余条。

眼下，烟台已经进入主汛
期，上周以来更是连降暴雨，
下沉立交能否在雨季经受住
考验？

记者了解到，为改善原交
叉口“四周高、中间低”的积水痼
疾，项目部将交叉路口标高上抬

约2米，沿红旗路东西方向、青
年路南北方向顺坡向外延伸，逐
渐与现状道路衔接，解决现状路
口地势低洼积水问题。

同时，地道敞口段接入点
位置设置两道截水沟，采用

“高水高排、低水低排”的分区

原则截流地面雨水，防止倒
灌；在地道暗埋段最低点设置
雨水泵房，采用“三用一备”的
排水设备，将雨水经泵站提升
后向南排至新建的勤河暗
渠。此外，还在交叉路口周边
新建雨水管线，将地面雨水汇

集后排入新建的勤河暗渠。
在排水设施尚未全部施工完
毕的情况下，正在施工的下沉
立交经受住了本月初两场暴
雨的考验，下穿通道未出现明
显积水。

市区通勤“咽喉要道”通车

立交桥地道连设三道“防汛堤”

全力加快后续下穿通道建设

新闻发布厅

本报讯（YMG全媒体记
者）7月11日上午，“企地共建·
走进烟台”合作交流会在东山宾
馆举行。省委常委、市委书记江
成出席并会见部分与会领导嘉
宾，省国资委党委书记、主任满
慎刚致辞，市委副书记、市长郑
德雁作城市推介，市委常委、副
市长于胜涛主持，省国资委党委
委员、副主任周洪文，哈尔滨工
程大学党委常委、副校长韩端
锋，有关驻鲁央企和省属企业负
责同志出席，市委常委、秘书长，
长岛综试区工委书记、管委主任
于锋，市政协副主席高君勃分别
推介蓝色粮仓产业园和东方航

天港产业园项目。
江成在会见时指出，多年

来，省国资委和驻鲁央企、省属
企业在政策、资金、项目等方面
给予烟台大力支持，深度参与
重点项目建设，为烟台高质量
发展注入了强劲动力。当前，
烟台正深入贯彻落实习近平总
书记视察山东重要讲话精神，
按照省委、省政府部署要求，锚
定“走在前、挑大梁、作贡献”，
加快打造环渤海地区中心城市
和绿色低碳高质量发展示范城
市。希望省国资委和广大央企
省企一如既往地关心烟台、投
资烟台，给予烟台发展更多指

导支持。
满慎刚强调，烟台工业基

础雄厚，经济实力强劲，是创新
创业的热土。希望驻鲁央企、
省属企业充分认识烟台的政策
优势、区域优势、资源禀赋，强
化战略对接，寻求战略协同，主
动融入烟台、服务烟台、发展烟
台，积极参与烟台产业转型升
级，努力实现支持地方经济社
会发展和做强做优做大自身的
双赢。

郑德雁介绍了我市经济社
会发展情况。他指出，站在万
亿城市新起点，烟台正聚焦国
企改革、产业发展、绿色低碳、

城市建设、金融生态持续发力，
发展空间广阔。希望与央企、
省企全面深化务实合作，烟台
将着力打造一流营商环境，全
力支持央企、省企在烟发展，再
谱企地合作、融合发展新篇章。

此次合作交流会以“奋进新
征程、携手赢未来”为主题，签约
项目50个，涉及绿色石化、高端
装备、现代金融、清洁能源等领
域。会上，部分省属企业负责同
志作了发言，有关领导嘉宾共同
启动签约项目。会前，与会领导
嘉宾实地观摩了烟台蓝色药谷·
生命岛项目和哈特福德压缩机
（烟台）有限公司。


